
Телеграмма представителя СССР в Чехословакии В. А. Анто
нова-Овсеенко в Народный комиссариат иностранных дел

С С С Р1
Прага 5 июня 1928 г.

Крофта уточнил, что пока возможны переговоры без обмена делега
циями и в рамках чисто экономических вопросов — о тарифах и транзи
те. Консульская конвенция исключается. Большего провести нельзя по 
внутриполитическим причинам.
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1 См. док. 262 и примечания к нему.
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Письмо Народного комиссариата иностранных дел СССР 
представителю СССР в Чехословакии В. А. Антонову-Овсеенко
Москва 12 июня 1928 г.

Уважаемый товарищ,
У нас не было никаких сомнений в том, что Бенеш, учитывая создав

шуюся международную обстановку и всегда склонный считаться с на
строениями своих высших покровителей по отношению к СССР, сочтет 
настоящий момент менее всего удобным для начала переговоров о тор
говом договоре. В особенности этого следовало ожидать, принимая во 
внимание его поездку в Лондон. Вряд ли форин офис мог посоветовать 
ему начать переговоры с нами. Кроме того, нам известна была бешеная 
работа, которую французский посланник в Праге вел против начала этих 
переговоров. Вот почему для нас не явилась неожиданностью Ваша теле
грамма 1 о разговоре с Бенешем, разговоре, в котором он предложил со
вершенно неприемлемые и недопустимые методы переговоров. Мы убеж 
дены, что при подобных методах переговоры ни к каким результатам не 
приведут. Дипломатическая переписка создаст для Бенеша видимость 
переговоров и даст ему возможность кое-где щеголять этим фактом. 
С другой стороны, эта переписка, затягиваемая всякий раз «по техниче
ским причинам», даст ему полную возможность саботажа в тех преде
лах, в каких он найдет это сам нужным. Исходя из этого соображения, 
коллегия отнеслась абсолютно отрицательно к предложенным им мето
дам ведения переговоров. Мы вступили в контакт по этому вопросу с 
Наркомторгом, который равным образом держится той же точки зрения. 
Обо всем этом мы послали Вам соответствующую телеграмму, предлагая 
воздержаться от каких-либо разговоров на эту тему с Бенешем и Кроф- 
той до окончательного утверждения нашей точки зрения в инстанции, 
куда Наркомторг уже обратился с письмом. Как только это будет утвер
ждено, Вы получите немедленно дальнейшие инструкции *.

Интересующий Вас вопрос о разрешении полетов над территорией 
СССР чехословацким летчикам обсуждался коллегией, о чем Вам в свое 
время сообщал отдел центральной Европы. Ввиду сопротивления от
дельных ведомств, а такж е не зная еще об исходе Ваших разговоров с
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